



# 愛LOVE宮西



まちづくり通信 No.2

発行日 令和6年1月  
 発行者 宮西校区まちづくり協議会  
 事務局 新居浜市西町6番2号  
 Tel (0897) 32-8430  
 URL <https://m-matizukuri.com>



## 各部会の活動の様子

今年度4月からスタートした宮西校区まちづくり協議会4部会のこれまでの取組をご報告させていただきます。

### 安全安心部会

#### 花いっぱい運動

北中生

宮西愛花人の協力を得て、『いこいの森』の花壇に宮西小3年生が7月と12月に花の苗植えをしました。

また、北中生も花いっぱい運動として、プランターへの植え付け(公民館などへプレゼント)と市役所前花壇への花植えを行いました。



#### 募集中!

愛花人活動にご協力いただける方を募集しています。初心者大歓迎です。



宮西小3年生

### 奉仕活動 (公民館草引き)



地域にお住いの高齢者のみなさんが、ボランティアで公民館の草引きを年二回行ってくださっています。今年は、7月14日と10月25日に実施しました。

丁寧な作業をしていただき、美しくなりました。本当にありがとうございました。感謝!!です。

### 宮西校区防災訓練

昨年までは、連合自治会主催での防災訓練を実施していましたが、今回からは校区全世帯を対象を広げ開催しました。大切な学びがたくさん詰まった有意義な訓練でした。

防災訓練参加者数 438名(小・中学生含む)

#### 炊き出し訓練

連合自治会が所有する防災かまどを使用して湯沸かしを行い、防災食の試食を参加者全員が行いました。



北中生の協力が戦力になりました。ボランティアとして参加してくれた中学生、ありがとう!

計画時から指導・支援いただいた新居浜市防災安全課・防災士ネットワーク・消防団のみなさん、お世話になりました。ありがとうございました。

救急救命訓練

段ボールベッド組立

大人の部は、マンホールトイレ設置、トイレテント組立訓練・AEDを使った救急救命訓練・ダンボールベッド組立を行いました。

マンホールトイレ設置

小学生は、避難訓練の後、初期消火訓練・ストッキングを利用した応急処置訓練・段ボールベッドの組立を体験しました。

段ボールベッド組立

応急処置訓練

初期消火訓練



## 支え合い部会

民生児童委員や見守り推進員のみなさんの協力を得て、楽しいひとときが過ごせるよう企画運営してきました。積極的な参加ありがとうございました。

10月7日(土)

校区にお住いの70歳以上の方を対象とした校区敬老会を開催しました。

新居浜市在住のプロマジシャン黒川 遼さんをお招きしての楽しいマジックショーでした。最初に、中国伝統芸能の変面を披露してくれました。

みなさん、その速さに驚きを隠せませんでした。目をキラキラ輝かせていた高齢者のみなさんの表情が印象的でした。



## 校区敬老会



### マジックショー&フラダンス

来年はどんな内容がいいかご意見をお聞かせください。

## くちやサロン

7月27日(木)



川西シニアセンターの出前講座をお願いしました。

### 体操&レクリエーションゲーム

## 異文化交流講座

11月30日(木)

### メニュー

ユッケジャン  
海鮮チヂミ



とっても  
おいしく完食  
しました。



申先生を講師にお招きして  
韓国の家庭料理教室を開催しました。



## 新居浜保育園児と高齢者の交流会

11月29日(水)



ゾウ組さんが、  
歌と劇【わらしべ長者】を披露してくれました。

最後には、プレゼントまでいただき、大感激のおじいちゃん・おばあちゃんたちでした。



園児とのふれあいタイムでは、肩たたきやげんこつ山のためきさんを一緒にして楽しみました。みんなの笑顔が心に残りました。

「支え合い部会」が発足して、十か月が経過しました。この間、「子どもから高齢者まで、誰もが健康で安心して暮らせるまち」をめざし、各種事業に取り組みでまいりました。十月七日(土)には、新たな事業として「校区敬老会」を開催しました。何人参加してくれるか?、正直不安でしたが、自治会をはじめ、多くの皆さんの協力を得て、当日は会場いっぱい七十名を超える方に参加いただき、マジックショーとフラダンスを楽しんでいただきました。

また、十一月二十九日(水)には、コロナの影響で三年間中断していた「新居浜保育園と高齢者の交流会」を開催しました。当日は、園児のかわいい、一生懸命な歌や演劇に、会場は終始、拍手と笑顔にあふれ、園児からたくさんの方の元気をもらいました。

今後とも、皆さんに喜んでいただける事業に取り組んでまいりますので、ご参加、ご支援、ご協力をお願いいたします。

## 子ども応援部会

### ひまわり組

6月1日からスタートした子どもの居場所【ひまわり組】の利用者数が、200人を超えました。学校や塾の宿題をしたり



ゆったり話をしたり、夢中でゲームをしたりと、いろいろな利用が見られます。

小学生も友達と楽しく宿題をしています。



## ひよこっこ



乳幼児と保護者対象の子育てサロン「ひよこっこ」は、毎月第3金曜日の10時から12時、公民館の和室で

開催しています。主任児童委員が中心となって、地域で楽しく子育てができるように応援しています。また、他校区と合同開催することでお友達を広げるお手伝いもしています。



## 募集!

ひまわり組を利用する子どもたちの見守り(土曜日)に協力いただける方を募集しています。

ご協力いただける方は公民館までご連絡ください。よろしくお願ひします。

【Tel 32-8430】

10月29日(日)14時より芸能発表会を開催しました。たくさんのご観覧ありがとうございました。

## 北中校区子ども絵画展



今年で13回目となる子ども絵画展が9月20日から10月3日までの二週間開催されました。

宮西小・新居浜小・北中・新居浜特別支援学校川西分校の児童・生徒の作品が並びまし

た。子どもたちは、暑かった今年の夏の思い出を感性豊かに表現していました。【口屋】にちなんだ賞が設けられ、各学校で表彰していただきました。児童・生徒のみなさん、来年も自分の思いを楽しくのびのびと表現してね。

## Autumn Festival in くちや



公民館利用サークルからフラダンス・詩吟・ミュージカルの発表がありました。



小学生も大活躍!



北中子ども会議のメンバーが企画・運営して開催しています。ちなみに司会者は、インフルエンザ明けの本番勝負でした。



最後は、みんなでジャンボリーミッキーを歌って踊って盛り上がりました。



10月29日(日)の『Autumn Festival in くちや』(芸能発表会)は、北中子ども会議のメンバーが主体となって企画・運営し、開催しました。

インフルエンザ流行の為、北中吹奏楽部の出演が叶わなかったものの、小学生(園児含む)が4組7人、中学生が3組8人、公民館サークルが3組出演してくれました。

小中学生のパワー溢れるダンスや歌、公民館サークルの長年培われたフラダンスや詩吟に加え、『劇団笑夢』によるミュージカルの披露と、昨年以上の盛り上がりを見せました。

また来年も開催しますので、よろしくお願いいたします。

運営や企画に関わって、イベントを開催する大変さを感じました。しかし、みんなで協力し、成功できたことは私たちの大きな自信となり、世代を超えた人々のつながりの大切さも改めて感じました。

来年も頑張ります!  
(北中子ども会議メンバー談)

## 生涯学習部会

## 「人生100年時代を生き切るまちづくり」

### 教養講座

### 「きのこ雲の下で何がおこったのか」



重みのある語り  
一色明繁先生の  
平和のありがたさ  
を実感しました。

### 趣味の講座

### 藍染(Tシャツ・ストール染め)



個性的な作品が完成！大満足の仕上がりに参加した方から大変喜ばれました。

### 史跡ツアークルージング準備会



新居浜南高等学校ユネスコ部の先生・生徒さんと一緒にクルージングの下見をしました。海風の心地よさと沈む夕日の美しさに感動！

### 3校区合同交流講座

### 「別子銅山で繋がる歴史」

11月25日(土)、口屋跡記念公民館・角野公民館・別子山公民館の3館がマイントピア別子に集合し交流会を開催しました。

旧端出場水力発電所



### 宮西校区文化祭



玉川浩先生・森本洋先生 二人展



作品展示

11月5日(日)、天候に恵まれ、秋晴れの下で文化祭を実施しました。参加してくれた皆さんありがとうございました(o^o^o)



住友化学理科教室



子どもマルシェなど



キッチンカー初登場！

### ボッチャ大会



11月2日(木)、校区ボッチャ大会を実施しました。40名ほどの参加があり、初めて経験する人が多い中、わきあいあいと楽しみながらできました。

4月に生涯学習部会が発足。6月13日に人権啓発講演会から活動開始。その後は、クルージング準備会・ボッチャ大会・藍染め・文化祭等様々な講座や生涯スポーツの実施・歴史文化の継承事業等を精力的に実施してきました。校区全戸に情報を提供することで、たくさんの方が色々な事業に参加してくださり、大変励みになります。今後も色々な事業を企画しておりますので、皆様の参加をお待ちしています。